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早上 8 时，市骨科医院四病区医生办
公室已是一片忙碌景象：医生争分夺秒地
赶在查房及手术前处理医嘱；护士匆忙整
理病历、粘贴化验单；大家聚在一起集体读
片，研究疑难病例；期间，不断有患者家属
前来询问病人情况。

除了在病床前问诊病情，医生们都是
“飞毛腿”，脚步非常快，他们说：“几乎所有
的医生都是这样，只为尽量争取时间。”

手术要开始了，市骨科医院四病区主

任陈忠正带领着几位医生急匆匆向手术室
走去，一场手术要进行几个小时，甚至都没
时间让他们吃午饭。

晚上 7 时，吃完晚饭的病人在病区走
廊踱步，换班护士也在轻声进行交接班，加
班的医生则在电脑前整理完善病历。每周
二，四病区的医生们都会自发组织在办公
室学习业务知识，他们还采取轮流讲课的
方式，共同钻研病例，提升业务水平。整天
下来，有时连一口水都来不及喝⋯⋯

他 们 即 使
到 了 轮 休 也 很
难完整休息，每
天 都 要 例 行 查
房，了解病人的
身体状况；他们
每 天 交 班 前 都
会抽出 10 分钟
集体读片，研究
讨论患者病情，
制 定 最 佳 治 疗
方案；患者卧病
在床不能移动，
他 们 主 动 上 门
服务；患者没带
钱，他们用自己
的 钱 为 病 人 垫
付；他们办公室
的墙上，满是患
者 送 来 的 锦 旗
⋯⋯近日，记者
来 到 市 骨 科 医
院四病区，探寻
普 通 医 生 的 苦
与乐。

探寻市骨科医院四病区普通医生的苦与乐

平淡的工作中蕴藏着对生命的守望

脚趾变手指
移植后的杨女士：这是真的！

□记者 李梦楚 通讯员 谢轩昂

大拇指没了，用脚趾取代？这似乎
听起来有些天方夜谭。但近日，市骨科
医院就“大变魔术”，取下杨女士左第二
脚趾，移植在她的缺损大拇指。

约 6 个月前，杨女士工作时不慎被
机器伤了双手拇指。没了大拇指，失去
了手部40%的功能，给正值壮年的她带
来了工作和社交的不利影响，她想着：

“刚受伤时，在骨科医院做过皮瓣修复，
效果不错，再去看看能不能让拇指恢复
正常。”于是，她再次来到骨科医院。

市骨科医院副院长赵晓航、手一科
主任胡德锋带领的手外科团队经过精心
研究，决定将其左第二脚趾带着血管的
神经游离到受伤的拇指，为她进行“拇指
再造”。手术是在显微镜下进行的，要让
血管一次性吻合成功，其难度可想而
知。经过市骨科医院手外科团队的全力
奋战，对接神经、修饰皮肤，一个完美的

“拇指”重新回到杨女士的手上。
“目前杨女士的再造拇指已经渡过

危险期，各项指标良好，也就是说成活
了。”胡德锋说，骨科医院正对杨女士的
拇指积极进行康复训练，希望能使她的
手指功能恢复到最佳状态。

“红包”的
坎坷“回家”路
□通讯员 杨宇

5 月 10 日，被腰腿痛困扰多年的章
老伯不堪病痛折磨，来到市骨科医院就
诊。经过仔细检查，章老伯被确诊为腰
椎间盘突出症，需进行手术治疗，将突
出的髓核钳除。

确定手术方案后，章老伯的主管医
生项风与其进行了认真仔细的沟通。
见医生如此尽心尽职，章老伯便想借

“5.12”国际护士节之机对辛苦工作的
医护人员表达谢意，遂叫老伴包个红包
给项风。

项风没多想，一拿到红包便交还给
章老伯。谁知章老伯不乐意了：“这不
是不给我面子吗？”无奈，项医生找到了
护士长陈春晓，让她想办法交还红包。
但章老伯怎么也不肯收回红包，陈春晓
只得将红包送交院办处理。

为了让章老伯安心手术，院办决定
在章老伯做完手术后再将红包退还。
手术在解放军 117 医院专家楼肃亮、市
骨科医院医务科副科长应永生及骨科
医生的共同努力下进行得非常顺利。
术后，章老伯的主刀医生应永生又收到
了章老伯送的另外一个红包，推脱不得
的应永生只好将红包送交院办。

5 月 26 日，市骨科医院院办主任应
金娥同五病区护士长来到章老伯病房。
见到大家的到来，章老伯一家赶忙言谢，
寒暄之后，应金娥将两个红包递到章老
伯手上，章老伯一家万般推辞，在应金娥
一行的极力劝说下，才同意收回红包。

第二天，章老伯送来一面锦旗：“骨
科医院的医务人员医术高超、品德高尚，
想起你们，我们心中就充满感激之情，红
包我收回了，锦旗请你们收下。”

去年，王女士在女儿的陪同下来到骨
科医院，说自己“腰椎间盘突出”。

她的主治医生应永生说：“当时花了
20 分钟查体，总觉得和以前腰椎间盘突出
的诊断对不上，便劝她做个详细检查。”检
查结果显示，王女士得了骨盆转移性肿
瘤。应永生劝王女士尽快去正规肿瘤医院
接受治疗。后来王女士的女儿发来感谢短
信：“我们这几天一直在浙医二院，我妈是

肺癌转移，谢谢你的诊断，没有你细心的提
醒，我们还会走更多更远的错误之路，一切
尽在不言中，谢谢。”

这一年来，四病区没有出过一起医疗
事故，这让四病区的医生们满是自豪。

他们说：“作为医生，既要打好‘技术
牌’，也要打好‘服务牌’，朝着‘人无我有，人
有我优’的方向不断提升业务水平，为患者
提供更优质的服务。”

打好技术和服务“两张牌”

两个月前，88 岁的罗德宏因为车祸髋
部骨头断裂，伴随许多并发症，病情十分
凶险。在四病区治疗后，5 月 19 日，罗德
宏已经出院。

他 的 儿 子 激 动 地 说 ：“ 来 骨 科 医 院
前，我们已经去过其他医院，但医生考虑
到我父亲年龄大、手术风险高，不建议进
行手术，后来我们抱着一丝希望转院到
骨科医院。陈忠正主任、许德智医生和
四病区全体医务人员在这样的情况下，

为我父亲做了手术，如今我父亲已经能
够坐起来了。社会医患关系这么紧张，
他们冒着这么大风险，传递着满满的正
能量，我万分感激他们！”

许德智说：“越是病情危重的病人，
越要沟通到位。”在他看来，“沟通”与“信
任”是医生工作的两大法宝，既要和病人
家属耐心解释病情，告知手术的风险性，
又要赢得病人及其家属的信任，取得他
们的配合。

彼此沟通、相互信任，构建和谐医患关系

“飞毛腿”医生的时间都去哪儿了□记者 李梦楚

市骨科医院四病区市骨科医院四病区医护人员正在进行交班医护人员正在进行交班。。

我市有了
疼痛康复病区

近日，记者从市骨科医院了解

到，该院新成立了疼痛康复病区，

设有病床40余张，已正式开诊。

该病区的成立，填补了我市疼

痛康复的空白，一定程度地满足了

市民的就医需要。

记者 李梦楚 通讯员 杨宇 摄


